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Membros presentes  

Entidade Representante 

ABES-SP Luis Eduardo Gregolin Grisotto (T) 

AEAA Atibaia e 

Região 
José Roberto do Prazo Júnior (T) 

 Membros Ausentes 

AEJ 
Jaime Ramiro (T) Entidade 

Luiz Carlos Piccione (S) AEAA - Americana 

 

ASSEMAE 

Fernanda Ribeiro Rossilho (S) BRK Ambiental Limeira 

Sabrina Rodrigues da Cruz (S) 
BRK Ambiental Rio Claro 

BRK Ambiental Santa Gertrudes 

BRK AMBIENTAL 

SUMARÉ 
Mona Lisie Pavan Ribeiro (T) 

CDRS 

CISBRA 

CETESB Adilson José Rossini (T) CODEN 

Cia de Saneamento de 

Jundiaí 
José Augusto Aguiar (T) 

DAE Americana 
DAE Santa Bárbara d´Oeste 

CIS Regina de Fátima Boni Valente (T) DAE Valinhos 

Clean Environment 
Brasil 

André Luis Caramello (T) Mackenzie – Campinas 

Cristiano Augusto Leonardo (S) P.M de Campo Limpo Paulista 

DAAE – Rio Claro Miguel Madalena Milinski (T) 
P.M de Jaguariúna 
P.M de Louveira 

DAE Jundiai Alba Valéria Romana de Carvalho (T) Rotary Internacional – D4590 

 
DAEE 

Hellen Luzia Bressan Damiano (S)  SAA 

Marco Antonio Garcia de Almeida (S)  SAAE Ambiental Salto 

Thalita Benetello (S) 
 UNICAMP 
  

FT/UNICAMP Adilson José Rossini (S) 
Entidade Representante 

Elaine Franco de Campos 

Agência das Bacias PCJ 
Marcos Eduardo Cazzonatto 

Karla Romão 

Tiago Georgette 

(T) - Titular (S) - Suplente (R) – Representante 

 
 

Aos dezoito dias do mês de Junho de 2020, em reunião 

realizada por videoconferência, com envio de link de 

participação antecipadamente aos envolvidos, realizou-se a 

96ª Reunião Ordinária da CT-SA. 

 

Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas 

aos presentes por meio de mensagem eletrônica no dia 11 de 

Junho de 2020. 1. Abertura da 96ª Reunião Ordinária: A 

abertura da reunião foi realizada pela Coordenadora da CT- 

SA Ariella Machado de Oliveira Montebello, que solicitou 

aos presentes a aceitação da pauta enviada via e-mail, e, não 

havendo manifestações contrárias, deu-se início à reunião. 

Foi  aprovada  a  apresentação  do  DAAE  Rio   Claro   –  Sr. 
Miguel  Milinski,   o   qual  pediu  uma   apresentação   de 10 

P.M de Itatiba Dennis Lai (T) 

P.M de Rio das Pedras Murilo Cesar Merloto (T) 

P.M de Saltinho Ariella M.de O. Montebello (T) 

P.M de Várzea Paulista Rafael Tamberlini (S) 

PUC Campinas Rodrigo Custodio Urban 

SAAE Atibaia Ricardo Ydehara (T) 

SABESP Diego Bianchi de Moraes (T) 

SAEAN Luís Gustavo Theodoro dos Santos (T) 

 
SANASA 

Fernando Roberto Rossilho (S) 

Sabrina Rodrigues da Cruz (T) 

 
SANEBAVI 

Luiz Ricardo de Oliveira (S) 

Mariana Carolina Rossi de Andrade (S) 

SEMAE Hugo Marcos Piffer Leme (T) 

SUCEN - Campinas Odair Ferreira Leite (S) 

UNICA André Elia Neto (S) 

minutos. 2. Aprovação da ATA da 95ª Reunião Ordinária 

 
Gilson Camargo da Silva (T) 

UNICAMP  
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da CT-SA: A Coordenadora da CT-SA Ariella Machado de 

Oliveira Montebello apresentou a Minuta da Ata da 95ª 

Reunião Ordinária. Sr. Gilson da UNICA pediu a leitura da 

pauta anterior. Houve a leitura da ata da reunião anterior 

realizada em Jundiaí completa, a qual foi aprovada por 

unanimidade. 3. Andamento do Projeto PLATAFORMA 

PEDAGÓGICA DE BENCHMARKING PARA AÇÕES 

DE  COMBATE  A  PERDAS  NOS  MUNICÍPIOS  DAS 

BACIAS PCJ: demonstrativo do andamento da plataforma 

de benchmarking conforme o cenário de pandemia e 

financeiro atual. Perguntas do Sr. Garcia (DAAE) sobre a 

relação da universidade com as demandas do PCJ. Elaine 

(Agência das Bacias PCJ) questionou o envio dos 

documentos para a Agência, o qual ficou pendente de ser 

reenviado para a agência caso necessário (Bruno Aranda 

informou que “esse ofício foi endereçado para o Secretário 

Executivo dos Comitês e, no momento, está em análise junto 

com Agência PCJ”). Elaine (Agência das Bacias PCJ) 

perguntou sobre as aprovações do projeto nas câmaras CT 

Saneamento e CT – ID, posterior CT-PL, onde Grisotto 

(ABES-SP) informou que o projeto já foi aprovado em todas 

essas instâncias, sendo presente no PAP e no plano de 

trabalho da Elaine (Projetos PCJ). Foram feitos comentários 

sobre a utilização futura do trabalho, principalmente pelos 

municípios piloto, e ao final, por todos aqueles presentes nas 

bacias PCJ. 4. Reflexões, impactos e perspectivas para o 

setor de saneamento em função da pandemia (solicitamos 

aos membros que se interessarem em dar depoimento 

respondam até dia 16/06): A Coodenadora Ariella abriu a 

reflexão sobre o assunto. Hugo (SEMAE Piracicaba) pediu a 

palavra, informando que está havendo rodízio entre os mais 

afetados, atendimentos a distância e comitês relacionados a 

pandemia em cada serviço interno. Elaborados planos de 

contingência e ênfase a operação das ETAs, como serviço 

essencial. Salientou a importância da verificação do 

fornecimento de produtos químicos pelos fornecedores e a 

eventual falta destes. Instalação de pias e equipamentos de 

higienização nos locais de maior fluxo e o cancelamento dos 

cortes de água. Isenção das tarifas sociais, entre outros. Sr. 

Hugo também comentou que a ASSEMAE está muito 

preocupada com a perda na receita, onde a inadimplência está 

muito alta no norte e nordeste, e mais baixa no sul e sudeste; 

Garcia (DAEE) pediu a palavra e deixou uma mensagem de 

otimismo quanto ao futuro do saneamento e as novos valores 

que irão surgir com relação ao saneamento; Miguel (DAAE 

Rio Claro) pediu a palavra falando sobre a sua participação 

em Webinar “prevendo o futuro” e sobre a presença do vírus 

na água e sua propagação; Grisotto (ABES SP) disse que está 

participando de alguns eventos como apoio e disse que o 

marco  legal  de  saneamento  está  prestes  a  ser  votado   em 

Brasília e a pandemia está sendo levada em consideração 

cada vez mais sobre isso. Ressaltou a importância de cada 

entidade se manifestar quanto ao tema. Somos referência no 

tema e somos consultados sobre isso. 700 bilhões de reais 

para atingir a meta até o prazo estipulado. Responsabilidade 

financeira das prestadoras de serviço, sendo que a água ainda 

é muito barata; Sr. Hugo (SEMAE Piracicaba) retomou a 

palavra sobre a detecção do vírus no esgoto, comentando que 

um professor em outro Webinar recente levantou a questão da 

análise do vírus no esgoto. Em nenhum local do mundo 

houve evidência sobre a transmissão via esgoto ou com 

operadores nas estações. O reflexo financeiro poderá durar 

por muitos meses ou até anos. O Marco regulatório já passou 

pela câmara e pelo senado, sendo uma alavanca para obras e 

financeira para o país. Sr. Hugo Enfatizou a importância de 

postergar a votação, para haver a devida participação popular; 

5. Ação da CT-SA através dos depoimentos das diversas 

formas para enfrentar a pandemia do item 04, para 

elaboração de panfleto, manual, cartilha, banner ou mesa 

redonda virtual: As manifestações relacionadas a este tema 

foram debatidas em conjunto ao item 04 anterior. 6. 5º 

Seminário da CT-SA, escolha de data e formato para 

realização do evento: A Coordenadora Ariella abriu ao 

diálogo buscando fixar uma data para Setembro ou Outubro 

de 2020, com formato presencial ou versão webinar caso 

necessário. Sr. Hugo (SEMAE Piracicaba) informou que 

concorda com a versão on line. Assim como a ASSEMAE 

mudou o evento e diz que é bem provável que vai cancelar 

para o ano que vem; Grisotto (ABES SP) comentou sobre a 

iniciativa de temas voltados a pandemias e vírus no esgoto 

etc.; Sr. José Augusto (Cia. de Saneamento de Jundiaí) 

comentou sobre o uso recente do webinar e suas perspectivas. 

Tema: “como trabalhar com os colaboradores o tema? Como 

gerir essas pessoas e as pessoas que tem contato com eles?”. 

Sr. Grisotto informou que a coordenação irá encaminhar 

sugestões de datas para realização do evento após a reunião, o 

qual pode ser dividido em 1 ou 2 dias. Ressaltou a 

importância de trazer um médico sanitarista para falar a todos 

neste novo evento; Sr. Adilson José Rossini (CETESB / FT 

UNICAMP) deu como sugestão de tema as principais causas 

de colapso de sistemas de água / Integridade dos sistemas de 

água. Ficando, assim, apresentada a data formal a todos os 

participantes na próxima reunião do dia 13/08/2020. 7. 

Informes e outros assuntos: Iniciou-se a apresentação 

solicitada pelo Sr. Miguel (DAAE Rio Claro) sobre o 

Ranking ABES Saneamento 2020. Houve comentários sobre 

o valor para universalização do saneamento e demonstração 

sobre os dados autodeclaratórios do SNIS; Sabrina 

(ASSEMAE / SANASA) e Hugo (SEMAE Piracicaba) 

fizeram    comentários    sobre    a    regularidade    dos dados 
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demonstrados junto ao Programa ACERTAR - Nível de 

aceitação dos dados (confiabilidade), conforme aquilo que foi 

detectado nos relatórios; Sr. Grisotto (ABES SP) fez 

comentários sobre a apresentação e parabenizou os 

municípios elencados. “Metade do Top Ten está situado nas 

bacias PCJ”. Também relembrou o Evento 26 a 30 de 

Outubro – totalmente on line Rio Water Week; Foi dada 

sugestão de fazer a apresentação com a equipe da empresa 

contratada sobre o projeto do plano de monitoramento – 

Plano de alternativas de abastecimento para o Rio 

Corumbataí, ficando a coordenação responsável por enviar tal 

solicitação a Agência de Bacias PCJ e esta irá verificar a 

possibilidade de reunião extraordinária para esta 

apresentação; Elaine (Agência de Bacias PCJ) informou que 

haverá apresentação do plano de monitoramento quali 

quantitativo da área de abrangência dos comitês PCJ – irá 

ocorrer em videoconferência na reunião na reunião da CT- 

Saneamento dia 23/06 as 10:00. A Coordenadora Ariella 

recebeu o convite e irá repassar aos demais envolvidos. 9. 

Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a Coordenadora 

da CT-SA Ariella Machado de Oliveira Montebello, 

agradeceu a presença de todos e foi dada por encerrada a 

reunião às 12h15min. 

 

 

Ariella Machado de Oliveira Montebello 

Coordenadora da CT-SA 

 
 

Luís Eduardo Gregolin Grisotto 

Coordenador-adjunto da CT-SA 

 
 

Murilo Cesar Merloto 

Secretário da CT-SA 
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